

**KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI DAN PENDIDIKAN TINGGI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS UNIVERSITAS AIRLANGGA**

PROGRAM STUDI : EKONOMI ISLAM

DAFTAR No :

ABSTRAK

SKRIPSI SARJANA EKONOMI ISLAM

NAMA : IDA WIJAYANTI

NIM : 041311433001

TAHUN PENYUSUNAN : 2016-2017

JUDUL:

Transformasi *Mustahiq*: Studi Perbandingan pada Lembaga Zakat di Indonesia dan Brunei Darussalam

ISI:

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan adanya transformasi yang terjadi pada *mustahiq* di lembaga zakat Indonesia dan Brunei Darussalam dalam rangka menampilkan analisis keberhasilan dan ketidakberhasilan program pemberdayaan zakat dan memberi masukan bagi perbaikan lembaga zakat di dua negara. Objek dari penelitian ini adalah lembaga zakat negara di dua negara yaitu Indonesia, khususnya Jawa Timur yang berupa Badan Amil Zakat Nasional-Jawa Timur (BAZNAS Jatim) dan di Brunei Darussalam yang berupa Badan Agihan dan Kutipan Zakat (BAKAZ). Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan strategi studi kasus. Pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan melalui wawancara mendalam (*indepth interview*) dan observasi non partisipatif terhadap pengurus BAZNAS, BAZNAS Jatim, dan BAKAZ beserta *mustahiq* penerima program pemberdayaan lembaga tersebut. Uji validitas data dilakukan dengan triangulasi sumber data dan metode.

Penelitian ini menunjukkan bahwa program pemberdayaan yang dilakukan oleh BAZNAS Jatim di Indonesia, maupun BAKAZ di Brunei mampu mentransformasi *mustahiq* pada tingkat yang berbeda. Transformasi tersebut diukur menggunakan indikator pemenuhan kebutuhan *maqashid syariah* pada *mustahiq* untuk kemudian diaplikasikan pada Kurva Transformasi *Mustahiq*. Penelitian ini juga membahas perbandingan *key success factor* atas keberhasilan transformasi *mustahiq* maupun penyebab ketidakberhasilannya agar selanjutnya dapat dijadikan masukan pada pengelolaan program pemberdayaan zakat di dua negara tersebut.

Kata Kunci: Transformasi *Mustahiq*, Program Pemberdayaan Zakat, *Maqashid Syariah*, BAZNAS Jatim, BAKAZ Brunei.